
 

 
で最初の運動会 

今年度は、10日間のゴールデンウイークとなったり

練習では雨に降られたりもしました。しかし、46 名の

子供たちは、多くの皆さんにすばらしい演技や競技を

観ていただくことを楽しみに、15日間毎日練習に励ん

できました。私は、運動会こそ子供たちが大きく成長

する大切な学校行事だと思っています。それは、最適

な「学びの要素」が含まれているからです。 

私は「学びの要素」を以下の５つにまとめました。 

 ①「心」仲間や自分や家族のために目標に向けて頑張る気持ち 

 ②「技」演技、競技、整列や集団としてのきまり等の学習成果 

 ③「力」運動に関する潜在的な体力、運動能力。運動技術力 

 ④「調」美しいリズムや音の「調べ」。集団演技でのハーモニー 

⑤「和」同学年や異学年の児童との絆、友達・家族・地域との絆 

しかし、昨今、学習時間の確保から演技種目をなくして、運動会

を午前中で終了する学校もあるようです。あるいは、「運動会が学

習成果の発表の場」というよりも、「競技」や「遊戯的な内容」中

心になってきたところもあるそうです。本校は少ない人数ですが、

ダンスや組立などの集団演技にも力を入れてきました。一生懸命に練習して、今まででき

なかったことができるようになり、全員でできたことを喜び合います。この地道な取り組

みの中に子供たちの「心身の成長」があり「達成感」を味わうことができると思います。 

運動会は運動能力を披露するだけではなく、学習の発表の場であると私は思います。ど

うか子供たちの、精一杯に取り組む演技や競技、そして仲間を応援する姿をご覧ください。 

本校の運動会は、常磐東学区合同大運動会ですので、保護者の方や地域の皆様には、参

加される種目もあります。当日はご近所の方もお誘いの上よろしくお願いします。 

明日の運動会のために、保護者や地域の皆様、スポーツ振興会や寿会の皆様には、校庭

や駐車場の草取り、準備や打ち合わせ等にご尽力くださり、誠にありがとうございました。 
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今年もＰＴＡバザーに協力させていただきました。今回も

手作りミニ盆栽、手作りのゼリー、竹炭を販売します。 

 手作りミニ盆栽は、いつものモミジとアロエです。 

モミジは、今年で５年目となります。室内（玄関・お風呂場・

居間）などで、ちょっと置いておくのに最適です。世話は土が乾いたら水をやります。秋

になると紅葉して葉が散ります。 

うまく育つことができれば、来年の４月頃に新葉が出てきます。 

アロエは、日当たりのよい場所に置いたり、庭などに植えかえる

と世話はほとんどしなくてもすぐに大きくなります。 

アロエは「医者いらず」と呼ばれ、昔から万能薬として広く利用

されています。やけどや肌の保湿が一般に知られています。食用

としても、アロエのとげをピューラーで切り取り、適当な大きさに切り、

豆乳やバナナ、蜂蜜またはヨーグルトと一緒にミキサーにかけて飲んで

みると、とてもおいしくいただけますよ。 

 手作りゼリーは、毎年大好評の「かんてんぱぱ カップゼリー」を提

供しています。お得な値段で販売しています。ぜひどうぞ。 

 竹炭は、「おかざきの自然環境を考える会」の石原明夫さんのご協力で実施しました。竹

炭は「消臭効果」「吸脱臭効果」「遠赤外線効果」「マイナスイオン効果」「天然ミネラル効

果」などとても体によいとされています。 

をいただきました！ 

５年生が理科の学習でメダカの飼育をしています。こ

のメダカは 10 年以上もメダカを飼育しておられる石原

豊さんが授業のために持ってきていただけました。 

子供たちのために産卵したメダカの卵や産卵し

そうなメダカを持ってきて子供たちに説明をしてくだ

さいました。メダカの飼育の仕方について、今後もいろ

いろと教えてくださるそうです。 
 

毎年５月末ごろから、年間６回～７回、校

長室で防災会議を開催しています。会議のメン

バーは、学校、地域の代表、大学・NPO法人・社

会福祉団体等の14名前後で構成しています。 

防災学習の授業の進め方、児童の各研究課題

についての対応、防災アンケートの内容や配付、防災マップの内容や表示などに対して、

各立場からの意見を出し合い、ご協力いただいたりしています。 

授業では、子供と一緒に、危険箇所に調査に行ったり、地図に書き込んだり、パソコン

の操作をしてくださったりしています。今年度はＰＴＡ役員の方もご参加くださいました。 
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